



65. Internationale Filmfestspiele Berlin (5. - 15. Februar 2015)

PRESSEMITTEILUNG, 16.12.2014

(for English version see below)

29. TEDDY AWARD

UDO KIER erhält den SPECIAL TEDDY AWARD 2015

Liebe Journalistinnen und Journalisten,

der SPECIAL TEDDY AWARD für die künstlerische Lebensleistung geht 2015 an den Schauspieler **UDO KIER**. Bei Rainer Werner Fassbinder lernte Udo Kier das Kinohandwerk und wurde die internationale Kraft, die aus dem Fassbinder-Clan hervorging. Seit fünf Jahrzehnten pendelt er zwischen Trash, Pop, Filmkunst und zwei Kontinenten. Er arbeitete mit Warhol, von Trier, Schlingensiefel und Madonna, er hat Blockbuster und Edeltrash gemacht und dabei Maßstäbe für nicht stereotypen Männerrollen gesetzt.

Dem Regisseur **RAINER WERNER FASSBINDER** wird eine Hommage gewidmet. 2015 wäre die deutsche Ikone des Aufbruchs im Theater und Film der 70er Jahre, der Analytiker und Menschenfreund 70 Jahre alt geworden. Fassbinders Protagonistin, Weggefährtin und Ehefrau **INGRID CAVEN** erleben wir auf der Bühne der Komischen Oper mit Songs, die Fassbinder für sie geschrieben hat. Begleitet wird Ingrid Caven von dem Pianisten Jay Gottlieb. Rainer Werner Fassbinder stand auch für das Plakatmotiv zum 29. TEDDY AWARD Modell. Das Artwork dazu stammt vom Berliner Künstler Rinaldo Hopf aus der Reihe Queer Icons.

Der 29. TEDDY AWARD wird im Rahmen der 65. Internationalen Filmfestspiele Berlin am Freitag, dem 13. Februar 2015 in der Komischen Oper Berlin verliehen.

Pressekontakt: **Marie Gutbub**
Tel.: 0049 152 33 85 27 14
E-Mail: presse@teddyaward.tv

Karten für die TEDDY AWARD Preisverleihung sind erhältlich im online Shop auf www.teddyaward.tv. oder per E-Mail an tickets@papagena.de, Ticket-Hotline 030-4799 7474

Der TEDDY AWARD wird im Rahmen der Internationalen Filmfestspiele Berlin in den Kategorien: Bester Spielfilm, bester Dokumentar/Essayfilm und bester Kurzfilm, sowie als Special-TEDDY AWARD für die künstlerische Lebensleistung an herausragende Persönlichkeiten vergeben. Filme aus allen Sektionen der Internationalen Filmfestspiele Berlin konkurrieren jedes Jahr um die begehrten TEDDYs. Die Reihe der bisherigen TEDDY AWARD Preisträger reicht von internationalen Star-Regisseuren wie: Pedro Almodóvar, Gus Van Sant, Derek Jarman und Werner Schroeter bis hin zu internationalen Leinwandstars wie Helmut Berger, Joe Dallesandro, John Hurt und Oscar-Preisträgerin Tilda Swinton.



65th Berlin International Film Festival (Feb. 05.–15, 2015)

PRESS RELEASE, Dec. 16, 2014

29. TEDDY AWARD

UDO KIER will be awarded the SPECIAL TEDDY AWARD 2015

Dear Journalists,

The SPECIAL TEDDY AWARD for Artistic Life Achievement 2015 will be given to the actor **UDO KIER**. With Rainer Werner Fassbinder, he got to know the cinema and became the international energy which emerged from the Fassbinder-Clan. For five decades he has been oscillating between trash, pop, art house and two continents. He worked together with Warhol, von Trier, Schlingensiefel and Madonna. He participated in Blockbusters and high-grade trash and set standards for non-stereotypical male characters.

Homage will be paid to the director **RAINER WERNER FASSBINDER**. In 2015, the German icon of awakening in theatre and cinema in the 70s, analyst and philanthropist, would have turned 70 years old. We will experience **INGRID CAVEN**, Fassbinder's star, like-minded companion and wife, performing songs live on stage, which Fassbinder wrote exclusively for her. Ingrid Caven will be accompanied by pianist Jay Gottlieb.

Rainer Werner Fassbinder also acted as model for the poster of the 29th TEDDY AWARD. The artwork is part of the series Queer Icons by Berlin Artist Rinaldo Hopf.

The 29th TEDDY AWARD will be given away during the 65. Berlin International Film Festival on Friday, 13th of February 2015 at the Komische Oper Berlin.

Press contact: Marie Gutbub

Tel.: 0049 152 33 85 27 14

E-Mail: presse@teddyaward.tv

Tickets for the TEDDY AWARD Gala in the Komische Oper Berlin, February 13th, 2015 are available in the Online Shop at www.teddyaward.tv.

Within the scope of the International Film Festival the TEDDY will award the queer film Award's, in the categories the best feature, the best documentaries / essay film and the best short film, as well as the Special Teddy for artistic life's work given to an outstanding personality. Movies from all sections of the International Film Festival Berlin compete every year for the TEDDY AWARD. The line-up of the present TEDDY AWARD winners goes from international star-directors such as: Pedro Almodóvar, Gus van Sant, Derek Jarman and Werner Schroeter to international on-screen stars such as Helmut Berger, Joe Dallesandro, John Hurt and Oscar-Winner Tilda Swinton.